AUTORES

JOHN F. SCHWALLER. Doctor en Historia Colonial Hispanoamericana por la Indiana University, Bloomington. Actualmente es Vice Chancellor for Academic Affairs and Dean, profesor de historia y de español en la Universidad de Minnesota, Morris. Sus investigaciones principales versan en torno de la historia de la Iglesia en México durante el siglo XV y de la documentación manuscrita en náhuatl disponible en acervos de los Estados Unidos de América. Sus publicaciones más conocidas son Orígenes de la riqueza de la Iglesia en México, Church and Clergy in Sixteenth Century Mexico, Guide to Nahuatl Manuscripts in U.S. Repositories. Recientemente fue editor de una colección de ensayos sobre Bernardino de Sahagún: Sahagun at 500: Essays on the Quincentenary of the Birth of Fr. Bernardino de Sahagun. Sus provectos actuales incluyen una biografía de Luis de Velasco, el joven, una colección de documentos originales de la Iglesia en la época colonial, una historia de la Iglesia en América Latina y el estudio de fray Bernardino de Sahagún como ejemplo temprano de la transculturación.

SERGIO MIRANDA PACHECO. Doctor en Historia por El Colegio de México. Actualmente es investigador del Instituto de Investigaciones Históricas de la UNAM y profesor de asignatura en el Colegio de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras de la misma universidad. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores. Sus estudios versan en torno a la historia política, la historia institucional e historia urbana de la ciudad de México y el Distrito Federal. Ha publicado Historia de la desaparición del municipio en el Distrito Federal, "El legado colonial en el régimen político institucional del Distrito Federal, 1824-1857", "Conflicto político, finanzas federales y municipales en la ciudad de México, 1846-1855", entre otros textos.

6 AUTORES

JANICE THEODORO DA SILVA. Realizó su posdoctorado en la École de Hautes Études en Sciences Sociales - Centre de Recherches sur les Mondes Américaines. Fue profesora visitante en la Universidad de Macao, China, y en la Universidad de Takushoku, Japón. Actualmente es profesora titular en la Universidad de São Paulo, donde imparte clases desde 1982. Ha sido directora del Centro de Apoyo a la Investigación Histórica y presidenta de la Comisión para la Autorización y Verificación del Funcionamiento de los Cursos de Historia, dentro del Ministerio de la Educación de Brasil. Publicó, entre otros, *América Barroca. Tema e variações*, premiado por la Unión Brasileña de Escritores. Ha colaborado en revistas científicas y en periódicos con decenas de artículos.

RAFAEL RUIZ. Es profesor asistente de Historia de América Colonial en el Departamento de Historia de la Universidad de São Paulo, Brasil. Ha publicado *Francisco de Vitoria e os direitos dos índios americanos*, "Nuevas formas de abordar la enseñanza de Historia" y varios otros artículos en revistas científicas y periódicos.

PERLA CHINCHILLA PAWLING. Doctora en Historia por la Universidad Iberoamericana. Es investigadora en el Departamento de Historia de la misma universidad. Estudia la predicación jesuita en el siglo XVII, los procesos históricos de modernización y la teoría de la historia. Entre sus principales publicaciones se encuentran "¿Aprender de la historia o aprender historia?", "La composición de lugar: de la imaginación a la memorización", ambas en la revista Historia y Grafía, y "La compositio loci: de la imaginación a la memorización" que se encuentra en prensa.